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* Беседа с народным депутатом СССР, 
свердловским строителем А. А. Захаровым 

Подведем первые итоги
на прошлой неделе 

звеньевой из СУ-15, на
родный депутат СССР Ан
дрей Андреевич Захаров 
был гостем нашей редак
ции. Перед этим газета по
стоянно держала телефон
ную связь с Москвой, а в 
редакции уже состоялся 
неспешный разговор о 
съезде.

Первый вопрос, кото
рый был задай, — каковы 
общие впечатления о со
бытии, непосредственным 
участником которого были 
вы?

Андрей Андреевич гово- 
РЩ:

— Безусловно, первый 
съезд народных депута
тов — это явление выдаю
щееся в истории нашей 
партии и государства, жиз
ни советских людей. На 
мой взгляд, съезд 
еще долго будет обсуж
даться в нашей стране. 
Подготовка к нему, сам 
съезд — это высочайшее 
достижение в эпоху глас
ности и перестройки, он 
показал возрастающую ак
тивность избирателей, по
литический уровень депу
татов и всего советского 
народа. Было ли когда-ни
будь такое, чтобы все вы
ступления публиковались 
в газетах, а прямое вклю
чение телевидения на за
седаниях — это реаль
ность, которая потрясла 
людей.

А сами выступления из
бранников народа?! Без 
страха, прямо, честно го
ворили люди о том, что 
наболело в душе, что бес
покоит и волнует простого 
человека.

Это все хорошо. Но не 
все меня и устроило, есть 
после возвращения из Мо
сквы и чувство неудовлет
воренности, даже разоча
рования.

Но, увы, с первых же 
часов деятельности съезда 
мы столкнулись с целой 
массой различных проце
дурных и прочих сложно
стей, придуманных людь
ми, готовившими это круп
ное политическое меро
приятие, И нам приходи
лось их преодолевать, как 
бегуну дистанцию с барье
рами. Только барьеров бы
ло значительно больше... 
На мой взгляд, принимать 
действительно реальные и 
осуществимые решения и 
законы невозможно, не оп
ределив изначально статус 
Верховного Совета. И, ко
нечно же, статус народных 

депутатов СССР...
Решить все эти важней

шие проблемы мешает 
многолетний печальный 
опыт поглядывания на
верх, косные традиции за
стойного периода. Отсюда 
неудовлетворенность рабо
той съезда. Мнения ряда 
депутатов совпадают, рас
ходятся с мнением органи
заторов съезда. И нередко 
дельные предложения да
же не ставятся на голосо
вание-

Доклад нашего прези
дента М. С. Горбачева был 
в целом грамотный и прин
ципиальный. Но, на мой 
взгляд, в нем не раскрыты 
полностью ‘все причины 
возникновения внутрипо
литического и экономиче
ского кризиса в стране, 
серьезных разногласий 
между народом и прави
тельством. Естественно, 
многие депутаты дополня
ли эти моменты доклада в 
своих выступлениях.

Еще раз подчеркну — 
работа съезда не удовле
творила. Огорчила недемо- 
кратичность выборов 
Председателя Верховного 
Совета СССР и его пер
вого заместителя, так как 
по сути дела не было пред
ложено подлинно альтер
нативных кандидатур. Ви
димо, сработал заготовлен
ный процедурный меха
низм. Выборы в Верхов
ный Совет прошли очень 
неорганизованно. В спис
ках предложенных для го
лосования кандидатов бы
ло несколько сот имен. 
Практически об этих лю
дях никто ничего не знал, 
хотя было предложение 
опубликовать краткие их 
данные. Опять-таки не 
прошло...

Сами выборы проводи
лись почти ночью, после 
изнуряющего рабочего 
дня. Не было нормальных 
условий. Мы работали со 
списками кандидатов стоя, 
свдя, где и как придется.

Самым впечатляющим, 
на мой взгляд, было вы
ступление Бориса Никола
евича Ельцина. Запомни
лись выступления делега
тов Евтушенко, Власова, 
Афанасьева, Попова, Бу
нича, Оболенского, Казан- 
ника.

— Андрей Андреевич, 
многие избиратели хорошо 
помнят вашу предвыбор
ную программу. Наклады
вается ли она и как на ре
золюцию съезда?

— Сложный вопрос.

Если коротко, то скажу, 
что резолюция съезда ме
ня не устроила. Я бы хо
тел найти в ней больше 
конкретных ответов на во
просы выхода из сложной 
экономической ситуации, в 
которой оказалось наше 
народное хозяйство. Толь
ко половина моей програм
мы нашла отражение в 
принятой резолюции.

— А программа «Жи
лье»?

— Конверсия, на кото
рую многие возлагают на
дежды, предполагает вы
делить средства на соци
альные нужды народа, но 
за этими тремя словами 
стоит очень многое, а 
мне хотелось бы, чтобы ло
зунг партии о том, что 
каждая советская семья к 
2000 году получила от
дельную квартиру или 
дом, имел под собой бо
лее реальную почву, об 
этом и хотелось высту
пить на съезде.

— Да, многие избира
тели удивлены, что на 
съезде не было выступле
ния ни свердловчанина, ни 
уральца.

— Желающих высту
пить были сотни, но, к со
жалению, ни я, ни Волков, 
которого мы планировали 
от нашей делегации, так 
и не получили права вый
ти на трибуну съезда. Не
довольства избирателей по 
этому поводу вполне за
конны.

— Андрей Андреевич, 
у вас в ходе предвыборной 
кампании и на съезде бы
ло несколько встреч с Бо
рисом Николаевичем Ель
циным. О чем шли ваши 
беседы?

— Сегодня многие про
должают размышлять о 
Ельцине уже в свете его 
выступлений на съезде. 
Мнения разные. Я скажу 
одно: сегодня это яркая 
фигура в нашей партии, 
это трезвый политик, ре
ально понимающий свои 
силы и возможности в той 
или иной политической си
туации. Как вы уже знае
те из печати,. он предло
жен на пост председателя 
Комитета по архитектуре 
и строительству, Очень 
бы хотел, как строитель, 
поработать под его руко
водством.

Борис Николаевич про
сил не раз меня передать 
свердловчанам слова бла
годарности, по его выра
жению, его самые лучшие 
воспоминания — это рабо- 

га в Свердловском ДСК.
— Телефонные звонки 

в редакцию, читатели ин
тересовались и такой сто
роной жизни депутатов, 
как культурная програм
ма, как жили, как пита
лись и даже... как «отова
рились»...

— Да, была и культур
ная программа для отдыха 
депутатов, но я за неиме
нием времени ею не вос
пользовался. Свободное от 
заседаний съезда время 
ушло на деловые визиты. 
Был в нашем министерст
ве по вопросу 10-процент
ного отчисления жилья 
для строителей. Съездил в 
ВЦСПС и дважды в при
емную Верховного Совета 
СССР по наказам избира
телей. Надеюсь на поло
жительное решение этих 
дел. Питались хорошо, по 
ресторанным ценам, за на
личный расчет. Никаких 
«отовапиваний» не было.

— Ив заключение о 
планах.

— Думаю, что моя на
стоящая депутатская дея
тельность только-только 
начинается. Штаб мой 
прежний — это партком 
ДСК. Нужно решить воп
рос с телефоном, с поме
щением. Хочу работать, 
оправдать доверие избира
телей округа — жителей 
Кировского района Сверд
ловска, городов Асбеста и 
Березовского. Пользуясь 
случаем, хочу через газе
ту обратиться к избирате
лям с такой просьбой: ес
ли у кого-нибудь возник
ли трудности в решении 
какого-нибудь вопроса, не 
спешите к депутату, по
старайтесь, как говорится, 
на местах пройти все ин
станции. Не получилось, 
тогда — я вас жду, со 
всеми имеющимися доку
ментами. У меня ведь нет 
штата, который бы зани
мался разбором «голой» 
жалобы.

Одна из ближайших за
думок — это встречи с из
бирателями. В ходе пред
выборной борьбы я провел 
около ста встреч. Сейчас 
планирую побывать в тех 
же коллективах, чтобы 
рассказать людям о лич
ных впечатлениях от съез
да, ответить на вопросы, 
получить наказы.

— Андрей Андреевич, 
спасибо за эту беседу.

— И вам спасибо. Осо
бенно многотиражным га
зетам округа. Газеты 
«Приборостро и т е л ь » , 
«Уральский обувщик». 
«Меридиан», «Уральский 
асбест», «За прогресс», 
«Ленинец» очень помогли 
мне в ходе предвыборной 
кампании, журналисты не
скольких газет звонили 
мне в Москву. Так что бу
дем продолжать работать!

Беседовал В. Вяткин.

* Новости ПСО

Сортировка: 
штаб назвал 

победителей
Областной профсоюзный 

штаб по руководству со
ревнованием на строитель
стве объектов жилья и 
соцкультбыта в районе 
Сортировки подвел итоги 
работы за май задейство
ванных здесь строитель
ных коллективов. Назва
ны имена лучших.

В числе победителей— 
4 бригады ПСО «Сверд
ловский ДСК». Более чём 
в полтора раза перекрыли 
задание мая монтажники 
С. П. Канкова из СУ-28—- 
они трудятся на 128-квар-

Отозваться на боль
Трагические события в Башкирии — наша рана. В 

коллективе управления объединения единогласно ре
шили так: перечислить в фонд пострадавших одно
дневный заработок, а ддя тех. кто желает сдать донор
скую кровь, организовали транспорт.

Когда приходит такая беда, каждому хоть чем-то хо
чется помочь людям. Верится, что и в других подраз
делениях ПСО тоже отзовутся на боль.

* Мы с ними соревнуемся ■ .... .................
Конкурс мастерства

Традиционный конкурс 
мастерства состоялся на 
строительстве дома № 13 
квартала «С» (в районе 
улицы Парковой), кото
рый возводит коллектив 
первого строительного уп
равления. Хозяева объек
та рабочие места подго
товили заранее и основа
тельно, обязательно учи
тывая то обстоятельство, 
что все должны находить
ся в равных условиях.

Среди каменщиков с 
первых часов разверну

тнрном доме № 2в по ул. 
Теплоходной.

В два с половиной раза 
перевыполняют сменное 
задание их соседи по 
стройплощадке — отде
лочники СУ-7. Это брига
ды — штукатуров В. А. 
Корекова, маляров Л. И. 
Белых, плотников С. Н. 
Шахова.

Для поощрения 
победителей на домостро
ительный комбинат выде
лено 12 туристических 
путевок в Чехословакию, 
а также комплект товаров- 
повышенного спроса — 
мотоциклы «Урал», сти
ральные машины «Малют
ка», пылесосы «Урал».

Соревнование продолжа
ется.

Л. ФИНАДЕЕВА, 
и. о. начальника 

отдела труда и 
зарплаты.

лась упорная борьба. Но 
все же лидерами стали 
молодые строители из 
СУ-1 Я. Колобов и В. Аб
драхманов. Они награж
дены Почетной грамотой 
и денежной премией. В 
тройку призеров вошел и 
каменщик Андрей Липат- 
кин.

А. ПАРАДЕЕВ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ 
треста.

(Газета «На стройке», 
г. Каменск-Уральский).

Коллектив СУ-15 ведет отделку строящегося мага
зина для жителей района »Синие Камни». Среди 
тех, кто трудится на возведении нового магазина, 
и бригада В. А. Паршиковой. Юрий Рагозин занят

на плотницких работах: он плотник четвертого раз
ряда из звена С. В. Кладова.

На снимке: плотник СУ-15 Ю. Рагозин.
Фото В. Калимасова.
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ДОМОСТРОИТЕЛЯМ НУЖНА
тоннели требуют новых 
конструкций типа «тюбин
гов», а с ними сложности 
и по изготовлению и сда
че их госприемке. ЦЕМЕНТ...

ПОМОЩЬ ГОРОДА
По существу, половина 

-трудового года позади. 
Как дела идут у свердлов
ских домостроителей, ко
торые являются основным 
поставщиком жилья в го
роде, чем живет этот кол
лектив? — об этом расска
зывает нашему корреспон
денту начальник проектно- 
строительного объедине
ния «Свердловский ДСК» 
Г. Г. Черников:

— Геннадий Григорье
вич, если вспомнить нача
ло года, то многим запом
нилась борьба коллектива 
за «свой» реальный план 
ввода. В результате — в 
социалистические обяза
тельства было записано: 
ввести в 1989 году 453 ты
сячи кв. метров жилья, а 
с учетом плана комплекта
ции смонтировать не ме
нее 520 тысяч кв. метров 
домов серин 141-СВ и 
137-С. Как же выполняет
ся этот план? Каковы ито
ги за пять месяцев года. 
Что решено успешно, что 
тормозит в домостроитель
ном конвейере?

— Да, при формирова
нии плана нынешнего го
да разговоров было доста
точно. Основной идеей 
формирования мы ставили 
цель — создать необходи
мый задел для ритмично
го ввода жилья в эксплуа
тацию по году. Честно 
признаюсь, что этой цели 
мы не добились: задела 
нет. ритмичной сдачи жи
лья тоже. Тут я вижу три 
причины.

Первая. В нулевых уп
равлениях объединения 
крайне низок уровень ор
ганизации труда, за пять 
месяцев года наши «нуле
вики» не выполнили своей 
задачи, а именно: подго
товка нулевых циклов для 
домов серии 141-СВ.

Вторая. Надо прямо 
констатировать, что наши 
заводы ЖБИ и КПД рабо
тают плохо: как не было 
комплектной поставки из
делий на монтаж, так ее 
и нет. Конечно, у заводов 
трудности с обеспечением 
сырья и материалов, и 
это отражается на строи
телях. от плохого снабже
ния монтажникам легче 
не становится. Однако, 
третьей причиной, как ни 
парадоксально, является 
не плохая поставка, срывы

снабжения сырьем и мате
риалами заводов, а кадры. 
С подобной ситуацией мы 
сталкиваемся впервые.

Возьмем, к примеру, за
вод КПД. Произошли мас
совые увольнения, люди 
ушли в различные строи
тельные кооперативы. За 
пять месяцев этого года с 
заводского производства 
уволилось 312 человек, от
сюда — рост простоев 
технологического оборудо
вания.

— Как же «бороться с 
кооперативами»? Что здесь 
предпринимается?

— Силой человека не 
задержишь, поэтому нача
ли поиск методов новой 
организации труда. Тот же 
завод КПД — здесь уси
лили материальную заин
тересованность рабочих. 
Кроме того, ознакомились 
подробнее с опытом одно
го кооператива, который 
взял на аренду завод по 
производству изделий 
крупнопанельного домост
роения в Алапаевске. В 
эти дни заканчиваем рас
четы. обговариваем с тру
дящимися совместный 
план действий по увеличе
нию выпуска продукции.

Но и это не все. Через 
горисполком вышли на 
многие предприятия-доль
щики. занятые в Свердлов
ске возведением жилья. 
Договоренности достигну
ты. надеемся на приход в 
цехи завода КПД новых 
рабочих.

Если же говорить кон
кретно, то за пять месяцев 
года коллективом объеди
нения сдано около 110 ты
сяч кв. метров жилья.

— Многих свердловчан 
интересует, как домостро
ительное объединение вы
полняет свою программу 
по Сортировке? Что будет 
сдано до конца года?

— Здесь два заказчика: 
железная дорога и УКС 
горисполкома. Как многим 
известно, уже в ноябре 
прошлого года ДСК начал 
строить на Сортировке до
ма довольно ускоренно. 
Прямо скажу, все 37 ты
сяч кв. метров нами здесь 
собраны — шесть «высо
ток» очень красиво встали 
в начале микрорайона. 
Первую очередь в количе
стве 6128 кв. метров мы 
должны были сдать еще в

Высотные дома на Новой Сортировке.
Фото В. Калимасова.

первом квартале, но заказ
чик не сумел поставить 
нам технологическое обо
рудование для насосной 
станции и теплопункта, в 
итоге — готовый дом сто
ит уже весь второй квар
тал.

Нами предложены к сда
че еще 18,3 тысячи кв. ме
тров, заканчиваются бла
гоустроительные работы. 
И еще 18,5 тысячи кв. ме
тров, это дома № 2А, Б и 
В будут предложены к 
сдаче в сентябре, здесь за
канчиваются отделочные 
работы.

Боюсь, что заказчик, а 
здесь им выступает желез
ная дорога, может вновь 
нас подвести, тем более, 
что он и сейчас нас задер
живает по оборудованию, 
сетям, канализации, теле
фону.

По другому заказчику. 
УКСу горисполкома, мы 
возводим на Сортировке 
дома № 1 и 5. Идет мон
таж.

Заканчивается второй 
квартал, первая группа до
мов готова, остается слож
ной проблемой — их сда
ча.

— Микрорайон «Бота
нический», где был Уктус- 
ский аэропорт, ожил. На
чался монтаж домов. Ко
ротко об этом.

— Это будет совершен
но новый микрорайон го
рода. в какой-то степени 
экспериментальный. Здесь 
мы впервые в городе и 
третьи в стране заплани
ровали решить вопрос му- 
сороудаления. Если гово
рить проще — в домах 
«Ботанического», точнее 
под домами, будут уста
новлены мощные пылесо
сы. говоря технически — 
пневмотранспортное уда
ление мусора. Вторая но
винка — впервые будет 
внедряться использование 
проходных тоннелей-кана
лов для устройства инже
нерных коммуникаций. И 
третье новшество — 16- 
этажные дома-кресты. Об
лик микрорайона будет 
оригинален.

Но все эти новшества 
нам одним не поднять, 
нужна помощь города, и 
значительная. На пневмо
транспортное удаление му
сора нужны трубы, а их 
нет. Проходные каналы-

Или дома-кресты. В их 
основе лежит 141-я серия, 
которая модернизирована, 
появились новые элементы 
фасада. Отсюда нужна на 
заводы новая опалубка, 
кассетные машины, потре
бовалась переделка фор- 
мооснастки, и так далее, 
и так далее.

Словом, по «Ботаниче
скому» нам нужна экст
ренная помощь ТСО 
«Средуралстроя», горис
полкома и его УКСа, тем 
более, что уже в этом го
ду здесь планируется сда
ча 40 тысяч кв. метров, а 
дома А-1 и А-2 находятся 
в монтаже.

— Геннадий Григорье
вич, не разбрасывается ли 
коллектив объединения по 
всему городу, не действу
ет ли ДСК растопыренной 
пятерней, ведь еще идут 
просто гигантские работы 
и в микрорайоне «Москов
ская горка», где снесены 
десятки частных домов.

— В этом есть доля ис
тины. На «Московской 
горке» начали работать «с 
листа». И тоже в плане — 
сдача 40 тысяч кв. метров 
12- и 16-этажных домов 
серии 137-С. Из семи до
мов половина имеет «ну
ли», два дома уже в мон
таже, в конце года пред
стоит сдача домов № 2 и 
7.

И опять нас сильно дер
жит заказчик: нет конст
рукций для тоннелей, мно
го хлопот с уличными се
тями, нет поставки труб.

И еще раз повторю: по 
этим двум микрорайонам 
мы оказались в сложном 
положении, и без деятель
ной помощи города, когда 
дорог каждый день, нам 
цели не достигнуть.

— И еще хотелось бы 
получить ответы на два 
чисто внутренних вопроса: 
домостроителей волнует 
бездействие нашего сове
та трудового коллектива я 
плохое обеспечение инст
рументом.

— В июле состоится 
конференция, на которой 
будет избран новый состав 
СТК, сейчас в подразде
лениях идет выдвижение 
тех, кто в него войдет.

Что касается инструмен
та, то все строители зна
ют, что это тоже пробле
ма из проблем. Промыш
ленность и снабженческие 
организации расписались 
в своем бессилии. Все воз
можности наши использо
ваны — не получается. 
Остается один выход — 
прямые связи с предприя
тиями города, а те, в свою 
очередь, требуют с нас 
жилье.

Так и поступили. Дого
ворились на изготовление 
.. ормо-комплектов механи
зированного и ручного ин
струмента в объединении 
«Пневмостроймашина». В 
итоге — получим 16 нор- 
мо-комплектов для штука
туров, плотников, маляров 
и сантехников.

В заключение скажу: го
родская программа «Жи
лье», лозунг партии о ре
шении жилищного вопроса 
к 2000 году — дело серь
езное, оно требует вдумчи
вой, кропотливой работы, 
усилий всех, от кого это 
зависит. Многотысячный 
коллектив свердловских 
домостроителей понимает 
это, готов к напряженному 
труду, но однако, повто
рюсь, без помощи города 
нам не обойтись.

Записал В. Вяткин.

В ВОЗДУХЕ
Любое промышленное 

производство, какой бы 
передовой технологией оно 
ни располагало, оказыва
ет негативное воздействие 
на окружающую среду. 
Наше предприятие в этом 
смысле не является иск
лючением.

Технология производства 
железобетонных изделий 
далека от совершенства, 
поэтому неизбежно сопро
вождается большим выде
лением неорганической 
пыли в атмосферный воз
дух и нефтепродуктов — 
в сточные воды.

Основные цехи завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола строились в 50-е 
годы. Монтаж очистного 
оборудования проводился 
без учета все возрастаю
щих требований к охране 
атмосферного воздуха, по
этому в настоящее "Время 
большинство установок 
требует реконструкции.

Большую сложность в 
осуществлении этой зада
чи представляет, во-пер
вых, отсутствие в сущест
вующих цехах площадей 
для пылеочистных уста
новок. Во-вторых, мы не 
имеем современного обо
рудования и современных 
видов тканей для изготов
ления так называемых ру
кавов.

Именно в таких жестких 
условиях в 1988 году бы
ла проведена реконструк
ция всех пылеулавливаю
щих установок надбункер
ного отделения цеха № 3. 
Взамен физически уста
ревших фильтРов и смон
тированы новые, более со
вершенные.

Не нужно быть специа
листом, чтобы увидеть ре
зультат. Отсутствие це
ментного факела над кры
шей цеха — яркое свиде
тельство того, что затра
ты произведены не впу
стую.

Но у нас есть и отрица
тельные примеры.

В соответствии с требо
ваниями инспекции по ох
ране атмосферного возду
ха завод ЖБИ еще в 1988 
году приступил к реше
нию проблемы сокраще
ния неорганизованных вы
бросов пыли цемента и 
золы при выгрузке желе
знодорожных вагонов. Кон
структорский отдел, зани
маясь созданием прием
ного устройства, пользо
вался самыми новейшими 
разработками проектных 
институтов. Однако экспе
риментальный образец 
пневморукавов при испы
тании на тракте выгрузки 
цемента сразу же вышел 
из строя из-за конструк
тивных и технологических 
недостатков. Следует ска
зать, видимо, что на пред
приятиях нашего мини
стерства нет работающих 
приемных устройств и, ес
ли наш коллектив само
стоятельно не найдет вы
хода из создавшегося по
ложения, больной вопрос 
останется открытым.

Не добились мы поло
жительной отдачи и от 
внедрения циклонов мар
ки ВЗП и НВГК. Разра
ботанные кафедрой про
цессов н аппаратов УПИ, 
эти циклоны хорошо по
казали себя в лаборатор
ных условиях, а на прак
тике, в системах очистки 
воздуха на пневмотранс
порте цемента, оказались 
капризными и пока не да
ют должного эффекта.

Линия по утилизации 
отходов бетона не работа
ет. А мы подошли к такой 
экологической черте, ког
да даже инертные и мало
токсичные отходы, подоб
ные бетону, требуют ути
лизации, поэтому линию в 
ближайшее время необхо
димо доработать и вве
сти в эксплуатацию.

Планом мероприятий на 
1989 год предусматрива
ется реконструкция пыле
улавливающих установок 
пневмотранспорта цемен
та в цехах № 5, 9. В цехе 
№ 9 реконструкция в 
стадии завершения, а для 
цеха № 5, участка конст
руктивного бетона, не 
полностью готова конст
рукторская документация, 
что приводит к опасениям: 
сокращения, вредных выб
росов в атмосферу не 
произойдет. *

Завод КПД — молодое 
предприятие в нашем объ
единении^ но и оно пре
подносит проблемы, свя
занные с экологией. На 
заводе КПД 20 установок 
очистки газа» оборудова
ние новое, но, как пока
зала последняя проверка, 
на большинстве фильтров 
неисправна система обра
тной продувки рукавов, 
чем значительно снижена 
эффективность этих уста
новок.

На заводе КПД работа
ют очистные сооружения 
промлнвиевых стоков, где 
все сточные воды очища
ются от нефтепродуктов 
и взвесей. Согласно про
екту вода очищается до 
концентрации нефтепро
дуктов — 1,8 мг/л, но 
так как сброс производит
ся в открытый водоем — 
Нижне-Исетский пруд, ре
шением депутатской груп
пы предписано осущест
влять очистку стоков от 
нефтепродуктов до 0,3 
мг/л. Проблема эта очень 
сложная, и хотелось бы, 
пользуясь случаем, обра
титься к творческой мыс
ли всех работников про
изводственного объедине
ния: необходима помощь в 
решении этой проблемы.

Все, о чем я писала вы
ше, касалось непосредст
венно технологических 
процессов на производст
ве, но жизнь наша не за
мыкается на этой области 
человеческой деятельно
сти. Вносят разнообразие 
в наш быт и дают эмоци
ональную разрядку угол
ки живой природы. На 
территории нашего объ
единения они практически 
отсутствуют. Участки во
круг цехов захламлены и 
неухожены. Для культур
ного озеленения почти не 
используются возможности 
тепличного комплекса.

Наше объединение — 
одно из ведущих предпри
ятий строительной инду
стрии страны, расположе
но в современном микпо- 
районе «Комсомольский». 
Очень важно совершенст
вование Не только техно
логии, но и социальной 
культуры, чтобы каждый 
работник производственно
го коллектива представлял 
задачи и проблемы охра
ны окружающей среды 
для улучшения здоровья 
современников и будущих 
поколений.

Л. ГОРДОН, 
старший инженер отдела 

главного энергетика 
П/О «Завод ЖБИ».
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* Завтра — День изобретателя и рационализатора

В условиях хозрасчета
По инициативе Сверд

ловского областного Сове
та Всесоюзного общества 
изобретателей и рациона
лизаторов и ТСО «Сред
уралстрой» состоялся от
раслевой семинар на тему 
«Организация творческой 
деятельности рационали
заторов, изобретателей в 
условиях хозрасчета и са
мофинансирования» .

На семинар приехали 
председатели советов пер
вичных организаций 
ВОИР и инженеры по ра
ционализации и изобрета
тельству отрасли строи- 
нтельства и предприятий 
строительных материалов.

Председатель прези
диума областного совета 
ВОИР А. Щербинин рас
сказал о работе ВОИР 
после VII съезда ВОИР. 
Работа в корне измени
лась. Областной совет 
ВОИР впервые заключил 
договоры с предприятия
ми на разработку и внед
рение рационализаторских 
предложений на сумму 
более 2 миллионов руб
лей.

В области стали рабо
тать клубы самодеятельно
го технического творчест
ва. Для координации ра
боты клубов создан совет 
директоров.

При облсовете , ВОИР 
создан хозрасчетный 
внедренческий центр 
«СОДВИ» по ускорению 
использования изобрете
ний, рационализаторских 
предложений и других 
технических новаторских 
разработок.

Однако по области 
уменьшилось число ра
ционализаторов и изобре
тателей на 1646 человек 
по сравнению с 1987 го
дом, произошло сниже
ние эффективности от 
внедренных предложений.

При переходе предприя
тий и организаций на пол
ный хозрасчет, самооку
паемость и самофинанси
рование остро встал воп
рос о своевременном и эф
фективном использовании 
новинок, о выплате автор-

Самый
Светлана Прокопьевна 

Плашинова, в общей слож
ности проработавшая око
ло девяти лет в здравпунк
те ДСК, а ныне — его за
ведующая, без труда вспо
минает то еще не совсем 
давнее время, когда 
ДСКовские медики юти
лись в одной-единственной 
комнате, В 1975 году «жи
лищные условия» здрав
пункта ДСК улучшились. 
И не только они. Простор
ное помещение, которое 
заняли медики, позволило 
больше и лучше оборудо
вать его врачебной техни
кой. а следовательно — 
расширить виды врачеб
ной помощи домостроите
лям. С тех самых пор ра
ботает в здравпункте каби
нет физиопроцедур. Токи 
Бернара, целительные при 
остеохондрозе и простуд
ных заболеваниях, ультра
звук, который эффектив
нее даже, чем популярное 
лечение УВЧ, электрофо
рез, «большой» кварц и 
тубус-кварц... Все это нын
че на службе здоровья у 
наших медиков.

«Наши ' медики» — 
именно так и называют до
мостроители тех, кто рабо
тает в здравпункте на ул. 
8 Марта, 90а. Это фельд 
шеры Елена Викторовна 
Печерина и Альбина Ни-

родной
колаевна Южакова/ стома
толог Евгения Георгиевна 
Сологубова и заведующая 
С. П. Плашинова. Обязан
ности их многообразны: от 
специализированной вра
чебной помощи до провер
ки санитарного состояния 
бытовок на стройплощад
ке и отметки больничных 
листов. Последняя обязан
ность, кстати, им самим не 
по душе: прибавляется бу
мажной работы, которой у 
медиков и без того доста
точно. Врачу-специалисту 
интереснее делать то, к че
му призвана его профес-

ского вознаграждения. 
Сейчас ни одна копейка 
не выплачивается ни ра
ционализатору, ни сотруд
никам на содействие внед
рения предложений без 
решения совета трудового 
коллектива. Выплата ав
торского вознаграждения 
производится не из фонда 
развития предприятия, а 
из фонда материального 
поощрения. СТК предприя
тий и организаций, ущем
ляя интересы рационали
заторов, не очень забо
тится о развитии своего 
предприятия.

В ТСО Средуралстрой 
ежегодно подводятся ито
ги социалистического со
ревнования изобретателей 
и рационализаторов за 
максимальный вклад в 
ускорение научно - техни
ческого прогресса. Подве
дены итоги соревнования 
и за 1988 год. 3,8 тыс. 
рабочих и инженерно-тех
нических работников при
няли учасите в соревно
вании изобретателей и ра
ционализаторов. В ТСО 
«Средуралстрой» внедрено 
3,0 тыс. рационализатор
ских предложений, 55 
изобретений с общим эко
номическим эффектом 
13,3 млн. рублей. .

Экономический эффект 
от использования рац
предложений увеличился 
во многих трестах. Мас
совость технического твор
чества возросла в трестах 
«Уралмаше т р о й», 
Н - Тагильский 
ДСК, П С О «Сверд
ловский ДСК». Активно 
внедряются предложения 
в ПО «Стройдеталь-70», 
ИСО «Свердловский 
ДСК», ПО «Уралнеруд», 
тресте «Уралмашстрой».

В итоге по ТСО «Сред
уралстрой» снижена мас
совость технического твор
чества на 16 процейтов, 
экономия от использова
ния изобретений уменьши
лась на 15 процентов.

Творческой комплекс
ной бригаде рационализа
торов В-Пышминского СУ 
треста «Уралмедьстрой»

(руководитель Р. Ф. Гале
ев) присвоено звание 
«Лучшее творческое объе
динение трудящихся».

Творческая комплексная 
бригада рационализаторов 
ПО «Завод ЖБИ им. Ле
нинского комсомола» ПСО 
«Свердловский ДСК» (ру- 
доводитель А. М. Федо
ров) признана лучшей 
творческой комплексной 
бригадой отрасли.

Перед участниками се
минара выступила заве
дующая отделом совета 
ВОИР Т. И. Красносель
ская. Она рассказала об 
организации работы по 
развитию самодеятельно
го технического творче
ства в предприятиях и 
организациях области.

В области создаются 
клубы по трем направле
ниям: летательным аппа
ратам, автомототехнике и 
компьютерам. Так, в 
Верхней Салде организо
ван клуб по летательным 
аппаратам. Здесь делают 
модели самолетов и раз
личных летательных аппа
ратов.

Всеобщий интерес на 
семинаре вызвало сооб
щение директора Центра 
«СОДВИ» А. И. Соколо
ва.

Центр силами времен
ных творческих коллекти
вов выполняет по дого
ворным ценам работы по 
созданию научно - техни
ческой продукции и ока
занию инженерно - техни
ческих и посреднических 
услуг во всех областях 
науки и техники. Центр 
осуществляет работы пре
жде всего по объектам, 
техническая документация 
по которым не может 
быть выполнена данным 
предприятием или не мо
жет быть выполнена в 
кратчайшие сроки в свя
зи с перегрузкой проект
ных организаций плано
выми работами, отказами 
от разработки или по дру
гим причинам.

Центр привлекает к 
выполнению работ опыт
ных, высококвалифициро-

доктор
сия. Дело врача — лечить 
или (еще лучше) преду
преждать болезнь. Забота 
«наших» медиков — ока
зывать эту помощь так, 
как наиболее удобно для 
работающего строителя. 
Поэтому трудовой день 
здравпункта и отдельных 
его специалистов построен 
с учетом рабочего режима 
строительного производст
ва. Но и это не вполне 
удовлетворяет самих меди
ков. Они думают о прибли
жении медицинской помо
щи... к рабочему месту 
строителя.

Года два назад ДСК 
стал обладателем ориги
нального бытового комп
лекса, предназначенного 
для обслуживания микро
районов большой застрой
ки. В комплексе предус
мотрены рабочие места и 
для врачей-специалистов. 
Как хорошо, казалось бы: 
врач прямо по соседству 
со стройкой и, стало быть, 
чтобы запломбировать 
больной зуб, нет нужды на 
полдня отпрашиваться у 
бригадира. Но на деле се
годня дело обстоит так: 
бытовой комплекс никак 
не могут перевезти из рай
она «Синие Камни» в «Бо
танический», а именно там 
сосредоточиваются теперь

Поздравили медиков
мах», — попросила я ее. Нина Дмит
риевна тяжело вздохнула: «Пробле
мы такие же древние, как сама ме
дицина. Не хватает врачей, низкая 
заработная плата, нет одноразовых 
шиприцев. Особенно терапевтам ело« 
жно. Но в перспективе у нас — но
вая поликлиника. Ждем — не до
ждемся. Правда, точных сроков окон
чания строительства не знаем. А же
лание наше — чтобы поликлиники 
были, как в Японии или Америке...».

На вопрос, что пожелать вашему 
коллективу, Нина Дмитриевна отве
тила: «Пожелайте нам выдержки, 
терпения и сил, чтобы, несмотря на 
сложные условия, — работать».

Н. ГОРБАЧЕВА.

Поликлиника строителей — одна 
из немногих специализированных кли
ник нашего города. Открыта она бы
ла в ноябре 1976 года. Многие вра
чи, фельдшеры, медсестры трудятся с 
самого ее основания и по сей день.

16 июня, в канун профессиональ
ного праздника — Дня медицинско
го работника, коллектив поликлини
ки поздравляли участники художест
венной самодеятельности ДК им. 
Горького: хореографический ан
самбль, театр эстрадных миниатюр, 
вокальная группа. Встреча самодея
тельных артистов и врачей была ве
селой и запоминающейся.

Тогда я обратилась с вопросами к 
врачу-лору Нине Дмитриевне Меве- 
нок. «Расскажите о ваших пробле

Рационализаторские кол
лективы завода, СУ-28, 
СУ-13 и СУ-27 наиболее 
активны в последние пол
тора года. Не случайно при 
подведении итогов социа
листического соревнования 
по рационализации и изо
бретательству за 1988 год 
наше объединение было 
отмечено среди строитель
ных организаций области.

Наибольший успех вы
пал на долю группы раци
онализаторов из цеха № 5 
завода ЖБИ. Механик 
Ю. Б. Коркодинов, энерге
тик цеха С. Н. Бердников 
и руководитель творческо
го содружества А. М. Фе
доров были признаны

«Лучшей творческой ком
плексной бригадой отрас
ли». В прошлом году эта 
группа разработала 20 и 
внедрила 17 рацпредложе
ний с экономическим эф
фектом в 14 тысяч рублей. 
Творческий коллектив от
мечен Дипломом и премией 
в размере 150 рублей.

Поздравляем группу 
А. М. Федорова и всех 
строителей - рационализа
торов с праздникам и же
лаем творческих успехов.

А. ТАЛОВИКОВА.
На снимке: заводской 
рационализатор А. М. 
Федоров.
Фото В. Калимасова.

ванных специалистов. За
казы выполняются в сжа
тые сроки. Их стоимость 
в 2 раза дешевле, чем вы
полняются проектными ин
ститутами.

Центр заключил догово
ры на выполнение работ 
на сумму около 2 милли
онов рублей.

Представители областно
го совета ВОИР и ТСО 
«Средуралстрой» ответили

на многочисленные воп
росы участников семина
ра о работе в условиях 
нового хозяйственного 
экономического механиз
ма.

Участники семинара 
посмотрели технические 
фильмы о новой технике 
в строительстве.

Пресс - информация 
отдела НТИ 

ПТО «Прогресс».

основные силы свердлов
ских домостроителей. Вра
чебное же оборудование с 
макрокомплекса вот уже 
почти год лежит без при
менения на 8 Марта, 90а. 
Зато обращения строите
лей в здравпункт участи
лись. С обыкновенной ан
гиной (а таких случаев, 
как ни парадоксально на 
первый взгляд, с наступле
нием летней жары стало 
все больше) строители вы
нуждены подчас ехать за 
помощью через полгорода.

— Очень нужен, — от
мечает С. П. Плашино
ва, —- и стоматолог в пе
редвижном комплексе.

Врачи, работающие в 
специализированной поли
клинике на ул. Циолков
ского, 86 и знающие по 
роду службы многие дру
гие здравпункты строи
тельных организаций 
Свердловска, утверждают, 
что здравпункт ДСК по 
оснащенности — непло
хой.. Некоторые,' даже 
большие, строительные 
фирмы города «своих» ме
диков не имеют вообще. 
Что ж, ДСК может гор
диться. Но вряд ли стоит 
сравнивать себя с тем, что 
хуже. Полезнее для людей 
и для дела —подтягивать
ся до лучшего, а значит 
совершенствовать дальше 
организацию «родной» ме
дицинской службы. Необ
ходимость в этом есть.

М. АЛЕШИНА.

* Новости ПСО

ДЕНЬ

НАЧИНАЕТСЯ

С РИТМИКИ
Нынешним летом впервые 

в практике ДК строителей 
здесь работает городской 
детский лагерь. Его воспи
танники — 45 ребятишек в 
возрасте 6,5 —10 лет. Их 
«рабочий» день в детском 
лагере начинается с ритми
ки. А потом — занятия 
хореографией, изобрази
тельным искусством, вока
лом. Такая целенаправлен
ная программа пребывания 
детей в городском лагере 
не случайна: первые путев
ки в лагерь предоставлены 
главным образом тем де
тям строителей, кто зани
мается в кружках художе
ственной самодеятельности 
ДК.

Но организаторы детско
го отдыха предусмотрели и 
обширную культурно-раз
влекательную программу. 
В общей сложности за ме
сяц будет проведено 14 
массовых мероприятий. 
Предполагается показать 
большой цикл детских ки-’ 
нофильмов. Ребята побыва
ют на 5-ти разнообразных 
экскурсиях по городу.

— Но, — рассказывает 
директор ДК строителей 
А, Н. Ефремова, — стара
емся все же, чтобы дети 
больше бывали на воздухе. 
Поэтому постоянны их мар
шруты в парк, на стадион.

В заключение остается 
добавить, что месячный от
дых и занятия ребенка в 
городском детском лагере 
обходятся его родителям в... 
7 рублей. Остальные расхо
ды взял на себя профком 
ДСК.

«МАМЫ И

БАБУШКИ, 
ПРИГЛАШАЕМ

НА ЯРМАРКУ»
Общеизвестно: дети под

час вырастают быстрее, чем 
изнашиваются вещи. Это — 
с одной стороны.

С другой — общеизве
стен факт дефицита дет
ских вещей- Попробуй най
ди в магазине те же кол
готки, комбинезон или 
шубку. Обычные платьица 
или костюмчики — и те по
чему-то из «епархии» про
изводства предприятий лег
кой промышленности пере
шли к кооператорам. Цены, 
понятно, подскочили вдвое- 
втрое.

На фоне такого положе
ния дел особую значимость 
приобретает та акция, ко
торую в минувшую суббо
ту предприняли работники 
ДК им. Горького. Они при
гласили мам и бабушек на 
ярмарку — обменять или 
продать ставшие ненужны
ми детские вещи. И соот
ветственно — купить (по 
удобной цене) то, что пон
равилось и необходимо сво
ему ребенку.

Некоторые мамы и ба
бушки пришли с детьми. 
Им тоже нашлось занятие. 
Работники ДК подготовили 
программу- мультфильмов, 
организовали игры.

Мамы и бабушки выска
зали представителям Двор
ца культуры свои замеча
ния и предложения по ин
тересной в принципе за
думке, совершенствованию 
ее организации. Но глав
ное — все они, уходя, спра
шивали: «Когда еще будет 
объявлена такая ярмарка?».
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* Фоторепортаж л............... и....... -............................-

ТАМ, ГДЕ 
ВСТАЕТ НАД
— На 460 человек т все

го 2 горниста в лагере. И 
тех едва нашли, — сокру
шается пионервожатая Ири
на Калашникова. — Зато на 
барабанщиков, смотрите, 
еои сколько захотело «вы
учиться».

Заглядываем в пионер-, 
скую и — ба! — глазам не 
верится: около 20-ти девчо
нок (пока кто в лес, кто по 
дрова) осваивают барабан
ную дробь. Чудеса — да и 
только! Похоже, и в этом 
пионерский лагерь стал сов
сем иным. Помнится, в свое 
время наши сверстники - 
мальчишки буквально дра
лись за право горнить на 
дружинной линейке...

Да, жизнь пионерского 
лагеря им. Гагарина во 
многом организована по- 
особому. В духе времени. 
Раньше, по рассказам, в на
чале смены «сверху» посту
пали инструкции-рекоменда
ции относительно того, что 
и с какой массовостью про
водить. Нынче «сверху» 
«попросили» только «Зарни
цу» обязательно провести. 
Остальное — на усмотрение 
самих ребят и их старших 
товарищей. И что же они 
придумали! Каждый отряд

* Куда пойти учиться ........... г...........  . .......................... ■

Свердловский строи
тельный техникум в 1989 
году производит прием 
учащихся на вечернее от
деление (без отрыва от 
производства) на базе 
среднего образования по 
специальности:

Промышленное и граж
данское строительство — 
ПГС. Срок обучения 2 го
да и 9 месяцев. Дни заня
тий: понедельник, вторник, 
четверг, пятница.

Время занятий с 18-30 
до 21-50 по 4 академиче
ских часа.

Правила приема:
Принимаются трудящие

ся со средним образовани

СОЛНЦЕ 
СОСНАМИ...

предлагал свою идею в 
план работы лагеря на ме
сяц. Мало того — обязан 
был еще и защитить ее (на
пример — почему отряд 
считает, что эта идея-пред
ложение будет интересна 
для общего досуга и как, 
какими силами, готовится 
воплощать ее|. Защита про
ходила в актовом зале, пе
ред всей пионерской дру
жиной. Лучшие идеи удо
стаивались аплодисментов и, 
значит, получали «добро» 
на реализацию. Так появи
лись в расписании жизни 
пионерлагеря экологический 
аукцион, макаренковские 
дни, диспут «Современная 
мода и молодежь»... Взрос
лые читатели, предполагаю, 
в этот момент должны 
вздохнуть: а у нас такого не 
было. У нас, действительно, 
было проще — торжествен
ная линейка, кружок, в луч
шем случае — праздник Не
птуна... Все это есть и сей
час. У тех же «гагаринцев». 
Сильны еще традиционные 
формы организации пио
нерской работы, а высту
пить против привычки крас- 
иогалстучных ритуалов, ко
торые давно «обросли ра
кушками», — еще редко

ем. Лица, имеющие в ат
тестате отличные и хоро
шие оценки, принимаются 
без экзаменов. Также без 
экзаменов принимаются 
лица, окончившие строи
тельное профессионально- 
техническое училище. Для 
остальных проводятся 
вступительные экзамены 
по математике — устно, 
литературе — сочинение. 
Для поступающих органи
зуются одномесячные под
готовительные курсы с 
15 нюня по 15 июля и с 
15 августа по 15 сентября.

Прием заявлений с 3 
мая по 15 сентября. Всту
пительные экзамены с 1 

кто отваживается. Но наря
ду с этим в жизни босоно
гой детворы, оглашающей 
своим криком сосновый бор 
под Сысертью, есть такие 
моменты, которым, честно 
говоря, завидуешь бело
черной завистью. «Чер
ной — потому, что сам-то в 
свое время был лишен это
го. Да, а «наше время» не 
было и быть не могло, на
пример, кружка батика. Ис
кусство росписи по ткани — 
батик — стало обретать 
своих поклонников в самое 
последнее время. До сих 
пор большинство из нас 
знают о нем только по де
фицитным журналам мод 
или непопулярным журна
лам народного творчества. 
Лагерь им. , Гагарина сумел 
«залучить» в число своих 
энтузиастов - организаторов 
хорошего специалиста, и те
перь Екатерина Ивановна 
Сажина учит девочек роспи
си по ткани, а заодно — ис
кусству макраме.

А картинги, по которым 
в городе мальчишки с ума 
сходят!! Здесь их... целых 
два, которые — «на ходу». 
Правда, записавшихся в сек
цию картингистов — 40 че
ловек. Но руководитель 
секции Николай Владимиро
вич Кремешков, водитель 
автобазы № 1, не отчаива
ется: того, чем привлекает 
мальчишек картинг, — азар
та, скорости хватит на всех...

По инициативе и просьбе 
районного отдела народно
го образования в пионерла
гере им. Гагарина, на базе 
его кружков и секций, во 
вторую смену будет прове
ден семинар для организа
торов летнего отдыха детей. 
Сам факт говорит за себя. 
Но директор лагеря Людми
ла Никаноровна Сытова с 
грустной улыбкой сетует на 
то, что пока мало, мало все- 
таки работает с детьми ис
тинно увлеченных людей. 
Нужны производственники, 
преданные своей профес
сии, или напротив — люди, 
для которых вторым при
званием стало хобби. Глав
ное — увлеченность. Она 
обладает большим воспита
тельным эффектом. Сейчас 
в лагере им. Гагарина рабо
тает педкласс Кировского 
УПК. 16 старшеклассников 
(14 девушек и 2 юноши) по
могают вожатым в органи
зации пионерских дел, ре
бячьих «затей». Многие 
справляются с этим просто 
отлично. Старшие педагоги 
и те потихоньку меж собой 
удивляются, как, например, 
умело, по-матерински уп
равляется с более чем три
дцатью ребятишками семи
классница Вера Игнатьева. 
И все-таки, повторяет Л. Н. 
Сытова, нужны, еще нужны 
взрослые увлеченные люди, 
хорошо знающие конкрет
ное дело, которые могли 
бы стать «центром притяже
ния» для детворы.

А еще у Людмилы Ника
норовны душа болит о том.

июля по 20 сентября (по 
мере комплектования 
групп).

Зачисление в состав 
учащихся с 21 по 25 сен
тября.

Начало занятий со 2 ок
тября 1989 года.

По всем вопросам обра
щаться по адресу: Сверд
ловский строительный тех
никум, ул. Малышева, 117, 
приемная комиссия или 
комната 307, тел. 44-10-84 
с 14-00 до 20-00.

М. ШАХМАТОВ, 
зав. вечерним 

отделением.

что пионерлагерь им. Гага
рина должен бы соответст
вовать имени-символу, кото
рое он носит. Блестящая 
идея — создать здесь, на 
берегу речки Дальней, ре
бячью «космическую рес
публику». Но! Спортивно- 
игровая полоса, обещанная 
«гагаринцам» руководством 
ДСК и которая, по замыслу, 
должна состоять из многих 
«космически-полетных» ат
тракционов и заканчиваться 
парашютной вышкой, — 
она готова только частично. 
А самое досадное, по мне
нию Л. Н. Сытовой, — без 
дела лежит телескоп, куп
ленный еще в позапрошлом 
году на деньги, которыми 
«гагаринцы» были премиро
ваны за второе место в со
ревновании пионерлагерей. 
Когда-то вокруг телескопа 
руководство ДСК тоже «ри
совало» радужные планы. 
Обещали построить для ре
бят обсерваторию, помочь 
с организацией астрономи
ческого кружка...

...В чем-то нынешняя дет
вора — такая же, как их 
мамы и папы в детстве. Вы
ходя в лес, на «ягодные де
санты», они не торопятся 
съесть все найденное, а 
срывают травинку подлин

* Пригласительный билет для строителей
24 июня — в ДК им. 

Горького программа «До 
и после полуночи».

Вашему вниманию пред
лагаются:

— эстрадный концерт,
— программа видео

фильмов,
— дискотека.
Работает кафе - бар.

В «ночном кинозале» — 
просмотр и обсуждение 
документального фильма- 
о событиях 9 апреля в 
Тбилиси.

Начало в 21-30.
Билеты продаются в 

кассе Дворца культуры.
25 июня — молодежное

ней, нанизывают на нее 
ягоды, чтобы потом в лаге
ре «растягивать удоволЫт- 
вне», есть, смакуя, по од
ной. А когда подходит оче
редь дежурить по столо
вой — они, как и их сверст
ники всех прежних поколе
ний, так же выпрашивают у 
поваров тарелку — и по
больше! — ягод из компо-, 
та..

Но в чем-То они совсем 
иные. Недавно у «гагарин
цев» появился прекрасный 
подарок от ДСК — конь 
Малыш. Один мальчик, уви
дев его, спросил: «А где у 
него гараж!»

«Коня купили, — говорит 
Л. Н. Сытова, — чтобы ре
бятишки знали и любили 
живую природу». Добавлю: 
чтоб не забывали то род
ное, исконно народное и на
стоящее, от чего, как ни 
крути, все-таки отдаляет их 
город.

И. АНИКИНА.
На снимках: вверху — 

«приятного аппетита!», вни
зу — через полчаса — «Ве
селые старты», целься в 
«ябкочко»!; юные картин
гисты Вадик Аввакумов и 
Антон Патрушев.

Фото В. Калимасова.

гулянье, посвященное Дню 
советской молодежи.

В программе:
— концерт коллективов 

художественной самоде
ятельности ДК им. Горь
кого,

— игры, аукционы, кон
курсы,

— дискотека.
Начало в 20-00.
Гулянье состоится в 

районе общежитий ПСО 
«СДСК» на площадке ул. 
Фурманова, 60 (за кор
том).

Массовый отдел ДК им. 
Горького.

* По слухам 
и достоверно 

Правда ли,
что

...особо опасны« рециди
висты скоро будут поиучать 
«отпуска» из тюрьмы!

В. БОРИСОВ.
Слово — подполковнику 

внутренней службы, старше
му референту пресс-центра 
МВД СССР В. Прокопенко:

— В течение ряда лет 
осужденные общего вида 
режима при исключитель
ных личных обстоятельствах 
имеют возможность полу
чить кратковременный от
пуск с выездом за пределы 
колонии. В дни трагическо
го землетрясения в Арме
нии такие отпуска были пре
доставлены 283 осужден
ным общего, усиленного и 
строгого режима. За период 
этих разрешенных отлучек 
не было допущено ни одно
го преступления.

Недавно ученые ВНИИ 
МВД СССР разработали мо
дель нового уголовно-ис
полнительного законода
тельства. Предполагается, 
что при условии положи
тельного поведения осуж
денным общего и строго 
видов режима будут предо
ставляться отпуска с выез
дом или без выезда из коло
нии сроком от 9 до 12 су
ток. Кроме того, предпола
гается разрешить осужден
ным женщинам, имеющим 
несовершеннолетних детей, 
краткосрочные выезды до 7 
суток для устройства ребен
ка, находящегося в доме 
ребенка при колонии.

Будут ли приняты эти 
предложения — покажет бу
дущее. Но сразу хочу уточ
нить: предоставление от
пусков особо опасным ре
цидивистам с выездом из 
НТК особого режима, а так
же из тюрем не предусмат
ривается.

Живут же 
люди!

Женева. Средняя продол
жительность жизни в про
мышленно .развитых странах 
мира составляет в настоя
щее время 73,7 года. При 
этом, по данным Всемирной 
организации здравоохране
ния (ВОЗ), наиболее высо
кий показатель а этой об
ласти зарегистрирован в 
Японии (79,1 года).

Это примерно на десять 
лет больше, чем в СССР и 
Венгрии (69,7 года). Сред
няя продолжительность 
жизни в Швейцарии состав
ляет 77,6 года, в Ислан 
дии — 77,4 и в Швеции — 
77,1 года.

Пальму первенства по 
долгожительству держат 
женщины. В основном они 
живут более 80 лет, причем 
в Японии этот уровень со
ставляет 82,1 года.

(Публикация взята из пер
вого Ленинградского выпус
ка обзора советской и за
рубежной прессы «24 ча
са» (дайджест).

Коллектив завода 
КПД выражает свои со
болезнования секрета
рю партийного бюро за
вода Ющенко Виктору 
Петровичу по поводу 
смерти его отца.
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